

 Escuchar este artículo

1 Crece el desafío

Febrero 24, 2021 - 11:55 p. m. |

Por: Editorial .

0 De nuevo, el intento por crear un conflicto basado en el supuesto despojo de tierras en el norte del departamento del Cauca vuelve a aparecer como instrumento para generar un conflicto con las comunidades indígenas de la región. La pregunta es cuánto más demorará el Estado para hacer presencia, hacer respetar el derecho de los legítimos propietarios y evitar que el desconocimiento de la ley termine en una conflagración de peores consecuencias.

El pasado lunes, ocho gremios que agrupan los sectores agrícolas, industriales y empresariales tanto del departamento del Cauca como del Valle se dirigieron al Presidente de la República para pedir, una vez más dentro de los últimos años, que se proteja la región nortecaucana de la provocación que allí tiene lugar contra la ley colombiana y que aún no tiene respuesta, salvo la presencia de la Fuerza Pública. Fue la reacción civilizada contra la andanada de incendios, de ataques contra la infraestructura construida por particulares y de violencia e intimidación contra quienes se opongan a esos desafueros, en los municipios de Guachené, Corinto y Caloto.

Ataques como esos no se producen como respuesta a algún abuso cometido por propietarios, agricultores, industriales y las personas que trabajan en la industria de la caña de azúcar. Por el contrario, son el desafío ya permanente de quienes dicen representar los intereses de las comunidades indígenas y las usan para desafiar la legalidad con el argumento de estar recuperando lo que les pertenece, pisotean el derecho a la propiedad, amenazan a las demás comunidades y crean un germen de un conflicto racial o de clases.

A los líderes de esos hechos no les afecta que sus acciones sean ilegales e ilegítimas y estén por fuera de las consideraciones de la Constitución Nacional a favor de las comunidades indígenas. Para esos promotores del

Editorial

•

LO MÁS VISTO DE EDITORIAL .

1. Crece el desafío
2. Frutas de exportación
3. La trampa con las vacunas
4. La presencia del Estado
5. La cumbre y la pandemia

desconocimiento les basta con alimentar un conflicto que aprovecha las dudas del Estado, sigue creciendo bajo el falso argumento de la injusticia e involucra el secuestro de miembros de la Fuerza Pública y la persecución a los propietarios y trabajadores de la región.

Esa práctica es constante y las autoridades conocen con suficiencia los autores y promotores, tienen las denuncias y las pruebas. Pero algo sucede dentro del Estado que le impide cumplir su papel como garante de los derechos y defensor de la convivencia pacífica como árbitro supremo de la sociedad. Algo imposibilita que se judicialicen esas conductas criminales y se imponga el orden, como ocurre en cualquier país democrático y respetuoso de los derechos adquiridos con justo título por los ciudadanos.

La pregunta es qué se espera para aplicar la justicia que investiga de manera eficaz, exonera a quienes la acatan y sanciona de manera ejemplar a quienes, como está ocurriendo en el norte del Cauca, desconocen el orden jurídico y los derechos ajenos. Esa es la gran preocupación, que lleva más de una década causando una zozobra que crece ante la inquietante respuesta que el Estado la ha venido dando a lo que debe calificarse como el quebrantamiento flagrante de la ley y el desafío a las autoridades legítimas.

[Conecta con la verdad. Suscríbete a elpais.com.co](#)

1, [VER COMENTARIOS](#) ▼



Convierta a [El País.com.co](#) en su fuente de noticias

AHORA EN PORTADA



► CALI

Eliminarán tapetes de desinfección y toma de temperatura en establecimientos comerciales de Cali



► CALI

Inició la vacunación contra el covid-19 de adultos mayores en Cali



► CONTENIDO PREMIUM

Alfonso Rojas: "Ospina la responsabilidad de mostrar las cuentas claras de su gestión"



► JUDICIAL

Los relatos de las deportistas víctimas de acoso sexual en la Liga Vallecaucana de Boxeo



► ECONOMÍA

El acuerdo entre Alcaldía y gremios para impulsar la reactivación empresarial



► CONTENIDO PREMIUM

¿Qué pasó la apuesta de equidad de género en el gabinete de Iván Duque?



► VÍDEOS

Video: motociclistas, estas nuevas características deben tener sus cascos



► VÍDEOS

Video: inician controles a motociclistas por uso de cascos con nueva reglamentación

MAPA DEL SITIO

SERVICIO AL CLIENTE

Anuncie

SECCIONES

Principal

TEMAS

Pico y Placa en Cali

MULTIMEDIA

Destacados

REPORTAJE 360

Oiga mire vea

CLASIFICADOS

Edictos El País

Suscríbese o renueve su suscripción a El País	Cali	América de Cali	Videos	Cali, una industria salsera	Venta de Casas
Faqs Registro	Valle	Deportivo Cali	Fotos	Cali, la ciudad que no duerme	Venta de Apartamentos
Faqs suscripciones digitales	Opinión	Liga Águila	Infografías	La Hoja Sagrada	Alquiler de Casas
Usuarios registrados vs suscriptores digitales	Colombia	Copa América 2019	Especiales	Detrás del camuflado	Venta de Lotes
Contáctenos	Economía	Fútbol Internacional	ESPECIALES	CLUB SELECTA	Alquiler de Apartaestudios
Iniciar sesión	Deportes	Maurice Armitage	Feria de Cali 2018	Automotriz	Alquiler de Locales
Regístrese	Judicial	COPA AMÉRICA 2019	Venezuela, crimen sin frontera	Calzado y Ropa	Bolsa de empleos
Información de versión móvil	Mundos	Calendario	Por Cali lo Hago Bien	Descuentos en restaurantes	Negocios establecidos
Ir a versión móvil	METRO X METRO	Selección Colombia	Cali Sabe Bien	Descuentos en Entretenimiento	Prestamos e hipotecas
Versión iPad	Vivienda nueva	Videos de la Copa	Río Cali	Descuentos en Salud y Belleza	Perros y mascotas
Síguenos en facebook	Proyectos de vivienda nueva en Cali	PLAN CIUDAD	500 empresas más Exitosas del Valle	Deportivo	Publicar aviso clasificado
Síguenos en Youtube	Proyectos de vivienda nueva en Jamundí	Eventos en Cali	Cali se Ve		AUDIENCIAS
SERVICIOS	Proyectos de vivienda nueva en Palmira	Restaurantes en Cali	Marcas de Corazón		Audiencias El País
Pico y Placa Cali		Bares y discotecas en Cali			PROCESO REORGANIZACIÓN
		Conciertos en Cali			

Síguenos en:

El País S.A. © 2014 | Cra. 2 No.24-46 Tel. (+572) 898 7000 | Cali, Colombia
 Política y Tratamiento de Datos | Aviso Legal | Política de Cookies
 Superintendencia de Industria y Comercio de Colombia
 Publicidad en Bogotá - Cadenacol
 Tel. 6420800, Dirección: Carrera 14 # 85 - 68 Ofc 307